

Ecopetrol: USO contradice a Petro por precio del petróleo

By Estrella Digital febrero 11, 2026

0 0



El debate en torno a la **sostenibilidad financiera de Ecopetrol** frente a la volátil cotización del **petróleo** ha alcanzado un punto crítico en Colombia, con declaraciones contrapuestas entre el Gobierno Nacional y el principal sindicato de la compañía. Mientras el presidente Gustavo Petro ha expresado preocupación por escenarios de bajos precios que podrían comprometer la viabilidad de la empresa, la Unión Sindical Obrera (USO) ha presentado argumentos técnicos que desafian esta perspectiva, defendiendo la fortaleza estructural de la petrolera estatal y la relevancia de proyectos estratégicos como los pilotos de **fracking**.

Resiliencia de Ecopetrol: Más allá del Umbral de los US\$60

La discusión se centra en el supuesto umbral crítico de US\$60 por barril de petróleo, una cifra que, según algunas interpretaciones, podría desencadenar una crisis en **Ecopetrol**. Sin embargo, el sindicato USO ha refutado enfáticamente esta noción, presentando un análisis que sugiere una capacidad de adaptación y resiliencia mucho mayor por parte de la empresa. Su argumentación se basa en la optimización de los **costos de producción** y las estrategias de diversificación de portafolio que ha implementado la compañía a lo largo de los años.

Históricamente, empresas petroleras con una trayectoria sólida como **Ecopetrol** desarrollan mecanismos para mitigar la exposición directa a las fluctuaciones del mercado. Esto incluye, por ejemplo, coberturas financieras o un balance de activos que no depende exclusivamente del crudo. El sindicato enfatiza que la estructura de costos de **Ecopetrol**, que incluye un porcentaje significativo de su presupuesto destinado a exploración y producción, le permite operar con rentabilidad incluso en escenarios de precios inferiores al umbral que genera alarma. Además, destacan la capacidad de ajustar inversiones y gastos operativos en función de las condiciones del mercado, una flexibilidad inherente a las grandes corporaciones del sector.

El Impacto de los Proyectos Estratégicos y la Diversificación

MOST POPULAR



Barreras desmiente ataques de Bolívar y Quintero: 'Mentiroso'

febrero 11, 2026



Petro cuestiona desalinizadora

Santa Marta: Solución en riesgo

febrero 11, 2026



Lavar pies con vinagre y sal: beneficios y precauciones

febrero 11, 2026



Pixar lanza 'Hoppers: Operación Castor', su nueva comedia animada

Un elemento central en la postura de la USO es la defensa de la continuidad de proyectos que garantizan la **seguridad energética** del país y la generación de ingresos a largo plazo. Entre estos, los pilotos de **fracking**, como el de Kalé o Platero, son vistos como cruciales para mantener y aumentar las reservas de hidrocarburos de Colombia. La interrupción de estos proyectos, argumenta el sindicato, no solo comprometería la autonomía energética futura, sino que también mermaría la capacidad de **Ecopetrol** para generar los recursos necesarios que el Estado y la sociedad esperan.

La **transición energética** es un imperativo global, pero la USO subraya que debe ser gradual y planificada, sin poner en riesgo la estabilidad económica actual. Para ellos, el rol de **Ecopetrol** no se limita a la extracción de crudo y gas; la compañía ha avanzado en la inversión en energías renovables, como la solar y la eólica, lo que representa una diversificación inteligente que fortalece su posición ante el futuro. Esta visión integrada le permitiría mantener una posición robusta, incluso si el **precio del petróleo** experimenta períodos de baja, al tiempo que avanza hacia un modelo más sostenible.

Implicaciones del Debate en la Política Energética Nacional

La tensión entre las declaraciones del Gobierno y la postura del sindicato no es meramente técnica, sino que tiene profundas implicaciones políticas y económicas para Colombia. La definición de la **política energética** del país, la percepción de riesgo por parte de los inversionistas y la confianza en la empresa estatal están en juego. Un mensaje claro sobre la **estabilidad financiera de Ecopetrol** es fundamental para el mercado y para la planificación fiscal del Estado, dado que la compañía es una de las principales fuentes de ingresos para el presupuesto nacional.

- La importancia de un análisis técnico riguroso y transparente.
- El equilibrio entre la **transición energética** y la seguridad de las fuentes actuales.
- El impacto de las declaraciones públicas en la percepción del riesgo país.
- La necesidad de consenso entre los actores clave para definir el futuro de **Ecopetrol**.

En última instancia, el diálogo constructivo y el sustento en datos concretos serán esenciales para disipar las incertidumbres y trazar una hoja de ruta que garantice tanto la **solidez de Ecopetrol** como la sostenibilidad energética de Colombia en el mediano y largo plazo, independientemente de las fluctuaciones en el **precio del petróleo**.



Artículo anterior

Río Cali: bolsa abandonada contenía jaguar y guacamayas

Artículo siguiente

Priscilla Gómez: Bailarina colombiana brilla en Royal Opera House



Estrella Digital

RELATED ARTICLES

Economía

Salario Mínimo: Empresas Adaptan Nómimas y Cargos Afectados

Economía

Mario Zamora, líder energético colombiano, finalista a Mejor CEO global

Economía

Cuota alimentaria en Colombia 2026: casos de excepción

[CONTACTO](#) [POLÍTICA DE COOKIES](#) [PUBLICIDAD](#) [AVISO LEGAL](#) [POLÍTICA DE PRIVACIDAD](#)



© Estrella Digital | 2025

Asociado a:



Síguenos

